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Holambra apresenta ações do Fundo Social para a 
primeira-dama do Estado

A primeira-dama e 
presidente voluntária do 
Fundo Social de Solida-
riedade de Holambra, 
Yvonne Schouten Capato, 
esteve nesta terça-feira, 
dia 20 de junho, no Insti-
tuto Agronômico de Cam-
pinas para participar de 
encontro com Cristiane 
Freitas, esposa do Gover-
nador do Estado de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas. 
A iniciativa contou com a 
participação de represen-
tantes do Fundo Social de 
38 cidades da região para 
exposição e apresentação 
de atividades e programas 
realizadas pelo órgão para 
troca de experiências en-
tre os municípios.

A grande vencedora do 
Treinão “Corre Holambra”, 
realizado no último sábado 
(17), no Castelinho em Ho-
lambra, foi a “solidarieda-
de”.  A ação solidária com 
o intuito de arrecadar doa-
ções para instituições locais 
foi um grande sucesso. No 
total, foram arrecadados 
alimentos, itens de higiene 
pessoal, roupas, sapatos e 
cobertores. 

Na semana em que é 
celebrado o Dia Nacio-
nal do Diabetes, o De-
partamento Municipal 
de Saúde de Holambra 
irá promover uma roda 
de conversa para tratar 
do tema. A ação será 
realizada na Unidade 

Básica do Imigrantes no 
dia 30 de junho, às 14h, 
e contará com a partici-
pação do nutricionista 
Maicon Pandolfo, que 
dará orientações sobre 
alimentação saudável. 
A entrada é gratuita e 
aberta a toda a popula-

ção. Diabetes Mellitus é 
uma síndrome metabó-
lica de origem múltipla, 
decorrente da falta de 
insulina ou da incapa-
cidade de a insulina, 
produzida no pâncreas, 
exercer adequadamente 
seus efeitos. 

A HELM do Brasil vai 
apresentar o seu portfólio 
completo de fungicidas e in-
seticidas com soluções ino-
vadoras para os setores de 
horticultura e fruticultura 
na edição da 28ª Hortitec, 
que será realizada entre os 
dias 21 a 23 de junho, em 
Holambra (SP). Em solu-
ções, a HELM do Brasil vai 
apresentar, entre outros 
produtos de seu portfólio, 
o Previnil, Helmstar Plus, 
Prisma Plusa e Galeão. “No 
tocante aos fungicidas, os 
nossos produtos contam 
com formulações que têm 
sido referenciais no merca-
do, além da confiabilidade. O 1º Comunidade em 

Ação, realizado pela Águas 
de Holambra em parceria 
com o Consórcio PCJ e a 
UBS do bairro Imigran-
tes, na manhã do último 
sábado (17), contou com a 
participação de moradores 
daquela região. O ponto 
alto do encontro foi a par-
ticipação das crianças da 
comunidade, que ouviram 
histórias e aprenderam um 
pouco mais sobre o abaste-
cimento de água e a coleta e 
tratamento de esgoto. 

Reduzir, Reutilizar 
e Reciclar: três pala-
vras que compreendem 
um universo infinito 
de possibilidades, to-
das em favor da sus-
tentabilidade. Esse é 
o conceito dos 3 R’s, 
conjunto de práticas 
que tem como objetivo 
minimizar  o  impac-
to ambiental causado 
pelo  desperdíc io  de 
materiais e produtos 
provenientes de recur-

sos naturais, além de 
poupar a natureza da 
extração inesgotável de 
recursos. Mas o que os 
3 R’s tem a ver com o 
sistema de esgotamen-
to sanitário?

Se as redes coleto-
ras de esgoto só re-
cebessem os líquidos 
produzidos dentro de 
nossas casas, os 3 R’s 
não fariam tanto senti-
do quando tratamos de 
esgotamento sanitário. 

Foram entregues nesta 
quarta-feira, dia 22 de 
junho, as cinematecas 
das escolas municipais 
Maria José Moreira Van 
Ham, no Centro, e Novo 
Florescer, no Fundão. 
De acordo com a dire-
tora municipal de Edu-
cação de Holambra, as 
estruturas contam com 
projetor e home theater, 

além de acervo de 90 liv-
ros - 10 deles disponíveis 
em braille, para deficien-
tes visuais - e 40 DVDs 
infantis. Elas fazem parte 
do projeto Cine Leitura, 
do Ministério da Cultura, 
patrocinado pela conces-
sionária Renovias e que 
tem por objetivo aproxi-
mar as crianças da litera-
tura e do audiovisual.
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A DOENÇA CRÔNICA DA SAÚDE BRASILEIRA

APROVEITE AS FÉRIAS ESCOLARES 
PARA ATUALIZAR A CARTEIRA DE 

VACINAÇÃO DO SEU FILHO

Sandra Franco*

Relatório recente do 
Ministério da Saúde rev-
elou que mais de 1 mil-
hão de procedimentos 
cirúrgicos eletivos estão 
travados na fila do SUS 
em todo o Brasil. Um 
cenário que se repete 
por gerações no país. 
Acumulam-se décadas 
de falência do sistema 
da saúde público, apesar 
das mudanças de gov-
erno. Paralelamente, 
a saúde suplementar 
também passa por um 
período de emergência 
financeira, quer por ter 
havido um aumento no 
uso, quer por fraudes 
que assolam as operado-
ras de planos de saúde.

O sistema público 
de saúde apresenta fal-
has em seus principais 
programas e precisa 
de ações mais efetivas 
para transformar essa 
realidade. O Ministério 
da Saúde anunciou que 
pretende repassar cerca 
de R$ 600 milhões aos 
governos estaduais e 
do DF para a redução 
dessa fila. De acordo 
com o Ministério, para 
receber o recurso fi-
nanceiro, cada estado 
deve enviar um plano 
com o número de ciru-
rgias eletivas identifi-
cadas na fila, quantas 
poderiam ser realizadas 
com o investimento do 
governo federal e os 
hospitais que fariam as 
operações. O levantam-
ento demonstrou que 
Goiás é estado que tem 
a maior fila: são cerca de 
125 mil procedimentos 
travados. Em seguida, 
aparece São Paulo, com 

111 mil, e em terceiro 
lugar, o Rio Grande do 
Sul, com 108 mil.

As principais ciru-
rgias que representam 
demanda represada 
nos Estados inscritos 
no Programa até agora 
são: cirurgia de catara-
ta, retirada da vesícula 
biliar, cirurgia de hér-
nia, remoção das hem-
orroidas e retirada do 
útero. Certamente, para 
tratar das intercorrên-
cias que algumas dessas 
condições provocam, 
o SUS gasta tanto (ou 
mais) do que gastará 
com o procedimento 
cirúrgico em si. Quan-
to custa mensalmente 
cada um desses paci-
entes à espera de uma 
cirurgia? Esses números 
não foram apurados.

Segundo as estimati-
vas, esse investimento 
deve reduzir em cerca 
de 45% o total dos pro-
cedimentos. Assim, se 
o projeto correr como o 
planejado, cerca de 487 
mil cirurgias serão feit-
as, mas ainda sobrarão 
mais de 595 mil na fila 
de todo o Brasil.

Ou seja, esse pro-
grama terá um efeito 
paliativo. Sem dúvida, 
ajudará milhares de pes-
soas e famílias, mas ain-
da não é a solução para 
esse gigantesco prob-
lema. Essa fila poderá 
crescer rapidamente, 
caso não sejam tomadas 
outras medidas para-
lelas de curto e médio 
prazos.

É possível que o gov-
erno faça mutirões e 
parcerias com institu-
ições privadas para di-
minuir filas e atender 

a essa demanda. Con-
sultas por telemedicina 
para fazer uma triagem 
dessas pessoas que es-
tão na fila, a fim de que 
especialistas avaliem se 
essas pessoas realmente 
precisam de cirurgias, 
pode ser um primeiro 
passo importante. De-
pois dessa triagem, pode 
ser realizado um chama-
mento dos especialistas 
por áreas, para que eles 
sejam distribuídos nos 
estados e municípios 
onde suas especiali-
dades sejam mais requi-
sitadas. Uma verdadeira 
força-tarefa com o uso 
da tecnologia, como já 
se provou possível e efi-
caz em vários projetos 
financiados pelo PROA-
DI (Programa de Apoio 
ao Desenvolvimento 
Institucional do Sistema 
Único de Saúde).

Um fator que cor-
robora para essa longa 
espera está na má dis-
tribuição dos médicos 
especialistas no Brasil. 
O número de médicos 
no país cresceu forte-
mente nos últimos anos, 
atingindo mais de 500 
mil profissionais, uma 
média de 2,4 para cada 
1 mil habitantes. Entre-
tanto, a distribuição ain-
da é bastante desigual, 
com maior presença 
nas regiões mais ricas e 
menos oferta no Norte e 
Nordeste. Os dados es-
tão são de uma pesquisa 
realizada pelo Conselho 
Federal de Medicina, 
em dezembro de 2020.  
A falta de equilíbrio 
ocorre também quando 
comparados os sistemas 
de saúde. Dos profis-
sionais, 28% atendem 

exclusivamente no setor 
privado, 22% somente 
no setor público e os 
50% restantes nos dois 
tipos de serviços.

De fato, é impre-
scindível que haja por 
parte do Governo a con-
tratação de mais profis-
sionais também para 
atenção primária para 
se evitar doenças ou 
para evitar que doenças 
se tornem crônicas. No 
último dia 22 de maio, 
o Governo Federal pu-
blicou um novo edital 
para chamamento para 
profissionais que quei-
ram participar do pro-
grama Mais Médicos 
para o Brasil. No doc-
umento publicado pelo 
Ministério da Saúde, o 
ciclo válido de trabalho é 
de quatro anos, para for-
mados em instituições 
nacionais ou estrangei-
ras. Nesta etapa, serão 
5.970 vagas em 1.994 
municípios brasileiros. 

Espera-se que essas 
contratações sejam re-
alizadas com seriedade, 
ética e transparência, 
para não criarmos mais 
um problema de gestão. 
Já houve casos de médi-
cos locais serem dispen-
sados para que o Muní-
cipio contratasse um 
médico que seria pago 
pelo Programa, como 
uma forma de desoner-
ar a “folha” municipal. 
Mas, trocar um médico 
por outro não resolve 
o problema, o que se 
precisa é de mais profis-
sionais que prestem um 
atendimento efetivo à 
população.

Segundo levanta-
mento feito pelo CNJ 
(Conselho Nacional de 

Justiça), em 2021, para 
analisar as principais 
causas que levam à fila 
de espera no SUS,  não 
somente a falta de es-
pecialistas justificaria 
que uma consulta com 
ortopedista possa de-
morar 1 ano. A escassez 
de recursos nos hospi-
tais públicos resulta na 
falta de equipamentos, 
de insumos e de medica-
mentos.

S e r i a  t a m b é m 
lamentável ver, em um 
futuro breve, notícias 
envolvendo os desvios 
desses recursos federais 
destinados a esse “pro-
grama para redução de 
filas”, como se verificou 
em 2022, quando a Polí-
cia Federal deflagrou 
operações em alguns 
Estados, para apurar a 
mau uso de verbas des-
tinadas exclusivamente 
ao combate à epidemia, 
com a consequente ocul-
tação de movimentação 
financeira e lavagem de 
dinheiro.

Espera-se que as 
políticas de saúde públi-
ca tratem o indivíduo 
como parte de um siste-
ma que necessita de 
políticas sérias, com 
controle efetivo das 
demandas reprimidas 
tanto de cirurgias como 
consultas ou procedi-
mentos. Necessário pro-
jetos de curto, médio e 
logo prazo para solu-
cionar os problemas de 
muitas vidas, de muitas 
famílias. As soluções 
precisam ser pensadas 
de forma interdisciplin-

ar, envolvendo vários 
autores (inclusive a pop-
ulação), sob pena de não 
se conseguir mudanças 
duradouras, mas sim 
soluções imediatistas 
que não tratam direta-
mente causas dos prob-
lemas de saúde.

Se mudanças não 
começarem a ser feitas 
de imediato, o brasileiro 
continuará ingressan-
do na Justiça para não 
morrer na fila ou no 
corredor de um hospi-
tal, enquanto o dinheiro 
público vaza por outros 
meios, por exemplo, a 
Judicialização. Essen-
cial que se efetive real-
mente um programa de 
promoção à saúde, com 
a prevenção de doenças 
e diminuição de uma 
medicina “hospitalocên-
trica”. A sociedade não 
precisa ter uma saúde 
pública cronicamente 
doente.

*Sandra Franco é 
consultora jurídica es-
pecializada em Direito 
Médico e da Saúde, 
doutoranda em Saúde 
Pública, MBA-FGV em 
Gestão de Serviços em 
Saúde, diretora jurídica 
da Abcis, consultora 
jurídica da ABORLCCF, 
especialista em Tele-
medicina e Proteção 
de Dados, fundado-
ra e ex-presidente da 
Comissão de Direito 
Médico e da Saúde da 
OAB de São José dos 
Campos (SP) entre 2013 
e 2018.

* Por Cláudia Lopes

A vacinação infantil é 
uma das medidas mais 
eficazes para proteger 
as crianças contra diver-
sas doenças infecciosas 
graves. Ao garantir que 
recebam todas as vacinas 
recomendadas, os pais 
desempenham um papel 
fundamental na pre-
venção de doenças e na 
promoção do bem-estar 
de seus filhos.

Ao longo das déca-
das, a imunização tem 
sido um dos maiores 
avanços da medicina, 
erradicando doenças 
como a poliomielite e 
reduzindo significativa-
mente a incidência de 
outras, como sarampo, 
difteria e tétano. Além 
disso, as vacinas prote-
gem não apenas as cri-
anças imunizadas, mas 
também contribuem 
para a criação de uma 
imunidade coletiva, re-
duzindo o risco de surtos 
e protegendo os grupos 
mais vulneráveis da so-
ciedade.

Infelizmente, mun-
dialmente estamos 
acompanhando uma 
queda contínua nas vaci-
nações infantis dos últi-
mos 30 anos. Segundo 
a Organização Mundial 
da Saúde (OMS), 25 mil-
hões de crianças estão 
com as vacinas atrasa-
das. O Brasil está entre 
os dez países no mundo 
com a maior quantidade 
de crianças sem a vaci-
nação em dia

De acordo com es-
pecialistas em imuno-
logia, epidemiologia e 
saúde, um dos principais 
motivos é a percepção 
enganosa de parte da 
população de que não é 
preciso vacinar porque 
as doenças desapare-
ceram. No Brasil, por 
exemplo, 1,6 milhão de 
crianças não receberam 
nenhuma dose da vaci-
na DTP, que previne 
contra difteria, tétano e 
coqueluche, entre 2019 
e 2021. Globalmente, 48 
milhões não receberam 
nenhuma dose da DTP 
no mesmo período - é 

o que revela o relatório 
“Situação Mundial da 
Infância 2023: Para cada 
Criança, Vacinação”, 
lançado pela UNICEF 
em de abril deste ano.

O relatório faz um 
alerta para a urgência 
de retomar as coberturas 
vacinais no mundo, pois 
a redução da cobertura 
vacinal infantil represen-
ta um sério risco para a 
saúde pública. Doenças 
que estavam controladas 
ou quase erradicadas po-
dem ressurgir, colocan-
do em perigo a vida das 
crianças e aumentando 
a carga dos sistemas de 
saúde. Além disso, a falta 
de imunização adequada 
pode tornar as crianças 
mais vulneráveis a surtos 
de doenças infecciosas, 
comprometendo seria-
mente a sua saúde.

Diante desse desafio, 
é fundamental que gov-
ernos, organizações de 
saúde e a sociedade em 
geral se mobilizem para 
reverter essa tendência 
preocupante. Iniciativas 
de conscientização de-

vem ser implementadas 
para informar os pais 
sobre a importância das 
vacinas e dissipar mitos 
e desinformações que 
possam levar à queda 
nas taxas de vacinação 
infantil.

É essencial investir 
em campanhas educa-
cionais, utilizando ca-
nais de comunicação 
acessíveis, para promov-
er a confiança e destacar 
os benefícios comprova-
dos das vacinas infan-
tis. As autoridades de 
saúde devem reforçar a 
importância de seguir 
o calendário. E para os 
pais, deixo aqui um apelo 
especial: se é por falta de 
tempo, aproveitem as 
férias escolares e colo-
quem em dia a carteira 
de vacinação de suas 
crianças. Vacinem seus 
filhos!

* Cláudia Lopes é pe-
diatra, infectologista e 
professora do curso de 
Medicina da Univer-
sidade Santo Amaro – 
Unisa.

NÃO SOU DAQUI

Viajar é muito bom,
com dinheiro para gastar.

Comer e beber de tudo
sem nada para se preocupar.

Conhecer lugares novos,
ficar em boa hospedagem,

com comida e roupa lavada
e a lembrança de mais uma viagem.

Mas nem sempre é assim,
se o seu país empobreceu.
Você pega algumas roupas

e deixa a terra onde nasceu.

A próxima parada está longe,
em paragem desconhecida,

deixa seu berço natal
a arriscar a própria vida.

O destino está marcado,
não sei nem o endereço.
Como Imigrante comum
já paguei um alto preço.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro O 
remédio do silêncio, volume 15 da coleção 
Mensagens de fé (editoraoartifice.com.br) em 
homenagem ao Dia dos Imigrantes, que se cel-
ebra em 25 de junho. Todos os livros do autor 

são filantrópicos.
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ENCONTRO:

A iniciativa contou com a participação de representantes do Fundo Social de 38 cidades da região para exposição e apresentação de atividades e 
programas

Holambra apresenta ações do Fundo Social para a 
primeira-dama do Estado

A primeira-dama e 
presidente voluntária 
do Fundo Social de Soli-
dariedade de Holambra, 
Yvonne Schouten Capa-
to, esteve nesta terça-fei-
ra, dia 20 de junho, no 
Instituto Agronômico 
de Campinas para par-
ticipar de encontro com 
Cristiane Freitas, esposa 
do Governador do Estado 
de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas. A iniciativa con-
tou com a participação de 

representantes do Fundo 
Social de 38 cidades da 
região para exposição e 
apresentação de ativi-
dades e programas re-
alizadas pelo órgão para 
troca de experiências 
entre os municípios.

Dentre as ações apre-
sentadas por Yvonne e 
a diretora de Promoção 
Social, Viviane Furgeri, 
na Cidade das Flores, 
estão o programa “Pri-
meiros Olhares”, que 

consiste na realização de 
mutirões oftalmológi-
cos nas escolas munici-
pais e confecção gratuita 
de óculos para os estu-
dantes; o “Tampinha Le-
gal”, ação socioambiental 
da indústria de trans-
formação do plástico de 
arrecadação de tampas 
plásticas e posterior re-
passe de recursos pro-
porcionais ao material 
coletado às entidades 
participantes; além das 

dezenas de cursos ofere-
cidos gratuitamente com 
a finalidade de geração 
de renda, como Borda-
do, Ajuste e Conserto de 
Roupas, Paisagismo e 
Operador de Caixa.

“É com muito orgulho 
que mostramos o tra-
balho que realizamos 
com carinho em Hol-
ambra”, disse Yvonne. 
“Estas e muitas outras 
ações desenvolvidas por 
aqui mudaram e seguirão 

transformando a vida de 
centenas de holambrens-
es. Esse é nosso grande 
propósito. Que  nossas 
iniciativas possam ser re-
produzidas, quem sabe, 
em todo o Estado, já que 
Cristiane se interessou 
muito pelo Tampinha Le-
gal e Primeiros Olhares e, 
inclusive, nos pediu mais 
informações sobre estas 
ações.”

Cristiane parabenizou 
os trabalhos realizados, 

elogiou a cidade e de-
stacou a importância do 
trabalho conjunto entre 
os municípios paulistas. 
“Eu já estive em Hol-
ambra. Cidade muito 
bonita”, disse. “A par-
ceria entre prefeituras é 
essencial para impulsion-
ar o desenvolvimento 
de projetos sociais, pois 
podemos combinar con-
hecimentos e expertise e 
alcançar resultados mais 
significativos”, afirmou.

De Jaguariúna

A Região Metropolita-
na de Campinas (RMC) 
terá um comitê técnico 
para enfrentamento à 
febre maculosa. A medi-
da foi aprovada duran-
te reunião do Conselho 
de Desenvolvimento da 
RMC realizada nesta sex-
ta-feira, dia 16 de junho, 
na Coordenadoria de As-
sistência Técnica Integral 
(Cati), em Campinas. A 
reunião foi conduzida pelo 

presidente do Conselho da 
RMC e prefeito de Jagua-
riúna, Gustavo Reis.

“Dessa forma, unidos, 
nós vamos criar esse co-
mitê para criamos um 
padrão e reunir todas as 
vigilâncias epidemiológi-
cas dos 20 municípios da 
RMC, em parceria com o 
Estado, para podermos 
enfrentar a febre macu-
losa de maneira unida e 
padronizada”, explicou o 
prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis (MDB).

Entre as ações conjun-
tas entre as cidades pre-
vistas para o comitê estão 
a capacitação de médicos 
e profissionais da saúde, 
para reconhecimento pre-
coce da doença e o trata-
mento adequado para os 
casos suspeitos de febre 
maculosa, além da comu-
nicação para alertar sobre 
o risco de febre maculosa 
em locais em que já existiu 
a transmissão.

A proposta de criação 
do comitê foi feita pelo 

prefeito de Campinas, Dá-
rio Saadi, que também é 
médico. Outros prefeitos 
também participaram do 
encontro e endossaram a 
nova medida. Saadi des-
tacou a importância de 
trabalhar em conjunto 
com as 20 cidades porque 
a RMC toda é endêmica, 
ou seja, tem a presença da 
bactéria Rickettsia, causa-
dora da febre maculosa, 
transmitida pelo carrapa-
to-estrela, há mais de 20 
anos.

RMC terá comitê de enfrentamento à febre 
maculosa

Projeto de corte e costura de Artur Nogueira é 
destaque em encontro estadual

De Artur Nogueira
 
Artur Nogueira mar-

cou presença no Encontro 
de Primeiras-Damas - im-
portante evento regional 
que reuniu fundos munic-
ipais para a apresentação 
de projetos implantados 
pelas cidades paulistas, 
nesta terça-feira (20).

Sediado em Campinas, 
o encontro foi organizado 
pelo Fundo Social de São 
Paulo (Fussp) e teve como 
objetivo compartilhar ex-
periências e promover o 
intercâmbio de ideias en-

tre os representantes das 
diferentes localidades.

A solenidade contou 
com a participação da 
primeira-dama de São 
Paulo e presidente do 
Fundo Social, Cristiane 
Freitas, da presidente 
do Conselho do Fussp, 
Berenice Giannella, além 
de representantes das 
cidades da região. A pre-
sença da primeira-dama 
de Artur Nogueira, Sim-
one Sia Rissato, também 
foi destacada durante o 
evento.

Simone teve a opor-

tunidade de apresentar 
uma das tantas iniciati-
vas do Fundo Social de 
Solidariedade de Artur 
Nogueira, que consiste na 
confecção de roupinhas 
de bebês pelas alunas do 
Curso de Corte e Costura. 
A capacitação foi desen-
volvida a partir de par-
ceria entre a Prefeitura 
- por meio das Secretar-
ias de Desenvolvimento 
Econômico, de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social e do Fundo Social 
de Solidariedade -, e da 
Empresa Torcida Baby.

“É importante ressaltar 
que algumas das alunas 
que concluíram o curso já 
conseguiram emprego na 
empresa parceira. Essa 
conquista demonstra o 
impacto positivo que os 
programas de capacitação 
profissional podem ter na 
vida dos participantes, 
proporcionando opor-
tunidades de trabalho e 
inserção social”, frisou a 
primeira-dama.

Também esteve repre-
sentando Artur Nogueira 
o secretário de Assistên-
cia Social, Amarildo Boer.

Educação de SP dá início à contratação de 
550 psicólogos 

Da Redação
 
A Secretaria da Edu-

cação do Estado de São 
Paulo publicou nesta 
terça-feira (20) o edi-
tal para contratação de 
serviços de psicologia 
do programa Psicólogos 
na Educação. A seleção 

da empresa responsável 
será realizada por meio de 
pregão eletrônico da Bol-
sa Eletrônica de Compras 
do Governo do Estado, 
com abertura de sessão 
pública no dia 3 de julho. 

“O formato anterior 
dos atendimentos psi-
cológicos fez sentido no 

contexto da pandemia, 
mas neste momento nós 
entendemos que o pres-
encial é indispensável. 
Por isso, reformulamos o 
edital e agora, com tudo 
certo, podemos fazer essa 
contratação já para o se-
gundo semestre”, explica 
o secretário da Educação, 

Renato Feder.  
O edital prevê o serviço 

de 550 psicólogos, com 
pelo menos 600 mil horas 
de atendimento pres-
encial. Todas as 5,3 mil 
unidades da rede estad-
ual serão beneficiadas. A 
distribuição dos profis-
sionais nas escolas será 

coordenada pelas 91 Di-
retorias de Ensino. 

As horas dedicadas 
promoverão ações pre-
ventivas, de apoio in-
stitucional, habilidades 
socioemocionais, psi-
cologia escolar, saúde 
mental na escola e ensi-
no-aprendizagem com te-

mas como: Acolhimento 
Emocional, Habilidades 
de Comunicação Afetiva, 
Intervenção Socioeduca-
tiva, Ações de Comuni-
cação Afetiva, Orientação 
Profissional, Proposição 
Positiva, Protagonismo 
Juvenil e Cuidar de Pes-
soas.
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Conjunto de práticas que tem como objetivo minimizar o impacto ambiental causado pelo desperdício de materiais e produtos provenientes de 
recursos naturais 

SANEAMENTO:

Holambrenses concluem atividades oferecidas 
pela prefeitura e fundo social

Holambrenses con-
cluíram nesta quinta-fei-
ra a Oficina de Jardina-
gem e o curso de Ajustes 
e Consertos de Roupas 
oferecidos gratuitamente 
pela Prefeitura e Fundo 
Social de Solidariedade. 
A entrega dos certifica-
dos ocorreu no Núcleo 
de Atenção e Orientação 

ao Trabalho, local em 
que as aulas foram re-
alizadas, entre os meses 
de maio e junho. Uma 
iniciativa que tem como 
objetivo contribuir com o 
processo de independên-
cia financeira e comple-
mentação de renda dos 
cidadãos! Parabéns aos 
participantes!

De Holambra 

Reduzir, Reutilizar e 
Reciclar: três palavras 
que compreendem um 
universo infinito de pos-
sibilidades, todas em fa-
vor da sustentabilidade. 
Esse é o conceito dos 3 
R’s, conjunto de práticas 
que tem como objetivo 
minimizar o impacto 
ambiental causado pelo 
desperdício de materiais 
e produtos provenien-
tes de recursos naturais, 
além de poupar a natu-
reza da extração inesgo-
tável de recursos. Mas 
o que os 3 R’s tem a ver 
com o sistema de esgota-
mento sanitário?

Se as redes coletoras 
de esgoto só recebessem 
os líquidos produzidos 
dentro de nossas casas, 
os 3 R’s não fariam tanto 
sentido quando tratamos 
de esgotamento sanitá-
rio. Mas não é isso o que 
acontece. “Esse assunto 

é tratado frequentemen-
te pela Águas de Holam-
bra, mas é preciso refor-
çar as boas práticas para 
que mais e mais pessoas 
mudem hábitos equivo-
cados”, afirma o gerente 
de Operações da conces-
sionária, Rodrigo Leitão.

Seguindo os 3 R’s, é 
possível diminuir o custo 
de vida reduzindo gastos, 
principalmente no setor 
industrial, além de favo-
recer o desenvolvimento 
sustentável global e con-
tribuir para a reversão 
dos impactos negativos 
causados na natureza.

Reduzir consiste em 
ações que reduzam o con-
sumo de bens e serviços, 
visando à diminuição 
da geração de resíduos 
e consequente redução 
do desperdício. A redu-
ção deve englobar tanto 
a utilização de produtos 
quanto o racionamento 
de recursos, práticas que 
impactam positivamente 

na economia e refletem 
na minimização dos da-
nos causados pela gera-
ção de lixo e poluição do 
meio ambiente.

Aqui, o objetivo da 
“redução” é a aquisição 
de bens e serviços de 
acordo com as reais ne-
cessidades de consumo 
para evitar desperdícios, 
atentando-se sempre 
para a utilização cons-
ciente desses recursos.

Reutilizar contribui 
significativamente para a 
economia de recursos re-
nováveis utilizados para 
fabricar cada vez mais 
bens de consumo, pois 
quando reutilizamos um 
produto, simplesmente 
atribuímos mais tempo 
ao seu uso, prolongando 
sua vida útil. O objetivo 
desse R é reutilizar tudo 
o que puder ser reutiliza-
do, oferecendo um novo 
propósito para um pro-
duto que seria jogado no 
lixo.

Reciclar
O último dos 3 R’s 

da sustentabilidade é o 
mais conhecido e apli-
cado no dia a dia: a re-
ciclagem. A reciclagem 
envolve o processamento 
de materiais por meio da 
transformação física ou 
química, geralmente em 
forma de matéria-prima 
para produção de novos 
produtos e bens de con-
sumo. Um produto re-
ciclável deve ser descar-
tado corretamente para 
coleta seletiva, que se en-
carregará de destinar os 
materiais para os lugares 
corretos.

É esse R que tem re-
lação direta com o com-
portamento da popula-
ção quando usa a rede 
coletora de esgoto para 
descartar produtos que 
podem ser reciclados, 
entre eles o óleo de co-
zinha usado. A área de 
Responsabilidade Social 

da Águas de Holambra 
desenvolve ações relati-
vas ao tema, inclusive irá 
disponibilizar coletores 
de óleo em alguns locais 
de Holambra, ainda em 
estudo.

“Conhecer e entender 
a importância dos 3 R’s 
para repensar os hábitos 
de consumo é essencial 
para a transformação do 
desenvolvimento susten-
tável”, conclui Rodrigo.

Esgotamento Sanitário e os 3 R’s da 
Sustentabilidade

Parcerias marcam o 1º Encontro Comunidade em 
Ação em Holambra 

De Holambra
 
O 1º Comunidade em 

Ação, realizado pela Águas 
de Holambra em parceria 
com o Consórcio PCJ e a 
UBS do bairro Imigrantes, 
na manhã do último sába-
do (17), contou com a par-
ticipação de moradores 
daquela região. O ponto 
alto do encontro foi a par-
ticipação das crianças da 
comunidade, que ouviram 
histórias e aprenderam um 
pouco mais sobre o abaste-
cimento de água e a coleta e 
tratamento de esgoto. 

O evento ocorreu na 

área externa da UBS Imi-
grantes. Mais uma edição 
do Comunidade em Ação 
deve ocorrer no mês de ju-
lho, em local a ser definido. 
“Mesmo em uma manhã 
muito fria, o encontro foi 
um sucesso porque pu-
demos ampliar o diálogo 
com os moradores do Imi-
grantes. Levar a conces-
sionária mais próxima da 
população é o nosso princi-
pal objetivo”, disse a coor-
denadora de Comunicação 
e Responsabilidade Social 
da Águas de Holambra, 
Andréia Ferreira. 

O gerente de Operações 

da concessionária, Rodrigo 
Leitão, conversou com o 
público infantil, explicou a 
importância do saneamen-
to básico e tirou dúvidas, 
em um bate papo muito 
divertido e lúdico. 

Por meio de uma 
história “A nuvem triste”, 
a professora Heloísa expli-
cou o ciclo da água, além 
dos cuidados que todos 
devem ter com a natureza. 
“A história é sobre uma 
nuvenzinha que tenta-
va tomar outras formas 
para se sentir útil. Até que, 
muito triste com a sua 
condição, começa a chorar 

e percebe que, ao assumir 
seu papel, pode fazer a 
diferença deixando plan-
tas e flores muito felizes. 
A partir daí, a nuvem as-
sume sua vocação”, contou 
Andréia. 

Além dessas atividades, 
o Comunidade em Ação 
também distribuiu mudas 
de árvores para os interes-
sados em deixar a cidade 
mais arborizada. “Para 
um primeiro encontro, o 
saldo foi bastante positivo, 
tanto que vamos estender 
a ação para outros bairros 
de Holambra”, finalizou a 
coordenadora.

Jaguariúna realiza Conferência de Assistência 
Social e propõe novas ações

A Conferência Munic-
ipal de Assistência Social 
discutiu novas ações para 
o Sistema Único de As-
sistência Social (SUAS) na 
manhã desta sexta-feira, 
16, em Jaguariúna. Aber-
to à população o evento 
contou com a presença da 
vice-prefeita, Rita Berga-
masco, da secretária da 
pasta, Andrea Lizun, da 
presidente do Conselho 
Municipal de Assistên-
cia Social, Ana Letícia 
Franco, do Presidente da 

Câmara, Romilson Nasci-
mento, e dos vereadores 
Ton Proêncio, Willian 
Morrinho e Afonso Lopes 
Silva.

O tema principal deste 
ano foi “Reconstrução do 
SUAS: o SUAS que temos 
e o SUAS que queremos” 
e a palestra foi feita por 
Lúcio Locatelli, que é for-
mado em Administração, 
especialista em Cadastro 
Único e Programas de 
Transferência de Renda, 
idealizador de duas práti-

cas inovadoras publicadas 
no Observatório de Boas 
Práticas do Programa Bol-
sa Família e finalista do 
Prêmio Mário Covas 2015.

A vice-prefeita, Rita 
Bergamasco, destacou o 
progresso de Jaguariúna. 
“A nossa cidade é referên-
cia na região assistência 
social. Mas sabemos que 
há muitos desafios a ser-
em superados e estamos 
trabalhando para isso. Af-
inal, o que tira as pessoas 
da pobreza é dignidade de 

moradia e de trabalho”, 
concluiu a vice-prefeita.

A n d r e a  L i z u n , 
secretária de Assistência 
Social, falou sobre a im-
portância da conferência 
em favor da população. 
“Hoje é um dia de reflexão 
sobre o quanto avançamos 
na conquista dos direitos 
sociais e o quanto ainda 
temos de desafios. Daqui 
vão sair propostas para 
a Conferência Estadual 
e depois para a Federal”, 
disse a secretária.
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SAÚDE:

 A ação será realizada na Unidade Básica do Imigrantes no dia 30 de junho, às 14h, e contará com a participação do nutricionista Maicon Pandolfo

Saúde de Holambra promove roda de conversa 
sobre diabetes na próxima semana

Na semana em que é 
celebrado o Dia Nacional 
do Diabetes, o Departa-
mento Municipal de Saúde 
de Holambra irá promover 
uma roda de conversa para 
tratar do tema. A ação 
será realizada na Unidade 
Básica do Imigrantes no 
dia 30 de junho, às 14h, 
e contará com a partic-
ipação do nutricionista 
Maicon Pandolfo, que dará 

orientações sobre alimen-
tação saudável. A entrada 
é gratuita e aberta a toda a 
população.

Diabetes Mellitus é uma 
síndrome metabólica de 
origem múltipla, decor-
rente da falta de insulina 
ou da incapacidade de a 
insulina, produzida no 
pâncreas, exercer ade-
quadamente seus efeitos. 
Caracteriza-se por altas 

taxas de açúcar no sangue 
de forma permanente e 
pode se manifestar de três 
diferentes formas: tipo 1, 
tipo 2 e gestacional.

Entre os principais sin-
tomas estão fome e sede 
constantes, vontade de uri-
nar diversas vezes ao dia, 
perda de peso, fraqueza, 
fadiga, feridas que demor-
am para cicatrizar e visão 
embaçada. O tratamento, 

por sua vez, consiste em 
evitar complicações que 
surgem em conseqüência 
do mau controle da glice-
mia.

“A melhor forma de 
prevenir o diabetes e diver-
sas outras doenças é a in-
corporar hábitos saudáveis 
e praticar atividades físi-
cas”, explicou o diretor 
da pasta, Valmir Marcelo 
Iglecias.

A Defesa Civil de Ho-
lambra capturou nesta 
terça-feira duas cobras 
da espécie jiboia na ci-
dade. A primeira delas 
foi encontrada em uma 

das vias do Loteamen-
to Van Gogh. A outra 
estava na área interna 
de uma empresa, tam-
bém localizada na re-
gião central. A jiboia é 

um réptil não venenoso 
e que pode chegar aos 
4 metros de compri-
mento. As serpentes 
foram soltas na região 
do Córrego do Borda 

da Mata. A recomenda-
ção do órgão é que, em 
situações como esta, a 
população não se apro-
xime do animal e ligue 
para o número 199.

Defesa civil captura duas 
jiboias

Prefeitura de Pedreira inicia Campanha de 
Conscientização sobre a ‘Febre Maculosa’

De Pedreira

A Febre Maculosa é 
uma doença infecciosa 
causada pela bactéria 
Rickettsia rickettsii e 
transmitida aos seres 
humanos por carrapa-
tos infectados, é uma 
doença séria, mas com 
os devidos cuidados e 
medidas preventivas, é 
possível reduzir signif-
icativamente o risco de 
contrair a doença. 

A conscientização 
sobre os sintomas e a 
adoção de precauções são 
fundamentais para pro-
teger a saúde e o bem-es-
tar de todos.

“A Febre Maculosa é 
mais comum durante os 
meses de junho a out-
ubro, pois é quando os 
carrapatos estão mais 
ativos, sendo necessário 
estar em contato com 
o carrapato entre 6 a 
10 horas”, ressalta a 
Secretária Municipal de 
Saúde Ana Lúcia Nieri 
Goulart.

“A Febre Maculosa tem 
cura, mas seu tratamento 
deve ser iniciado com 
antibióticos após o surgi-
mento dos primeiros sin-
tomas para evitar com-
plicações graves, como 
inflamação do cérebro, 
paralisia, insuficiência 

respiratória ou insufi-
ciência renal, que podem 
colocar em perigo a vida 
do paciente”, enfatiza a 
enfermeira da Vigilância 
Epidemiológica de Pe-
dreira Isabel Cristina dos 
Santos Lima.

Os principais sinto-
mas da Febre Maculosa 
são: Febre acima de 39ºC 
e calafrios; Dor de cabeça 
intensa; Conjuntivite; 
Náuseas e vômitos; Di-
arréia e dor abdominal; 
Dor muscular constan-
te; Insônia e dificuldade 
para descansar; Inchaço 
e vermelhidão nas pal-
mas das mãos e sola dos 
pés; Gangrena nos dedos 

e orelhas; Paralisia dos 
membros que inicia nas 
pernas e vai subindo até 
os pulmões causando 
paragem respiratória. 
Além disso, após o desen-
volvimento de febre é 
comum o aparecimento 
de manchas vermelhas 
nos pulsos e tornoze-
los, que não coçam, mas 
que podem aumentar em 
direção às palmas das 
mãos, braços ou solas 
dos pés.

Os sintomas de Febre 
Maculosa podem ser difí-
ceis de identificar e, por 
isso, sempre que existe 
suspeita de estar desen-
volvendo a doença é 

recomendado ir ao Posto 
de Saúde mais próximo 
de sua residência para 
fazer exames de sangue 
e confirmar a infecção, 
iniciando imediatamente 
o tratamento com an-

tibióticos.
A Secretaria Municipal 

de Saúde de Pedreira in-
formou que o Município 
não registrou nenhum 
caso de Febre Maculosa 
no ano de 2023.

Câmara Temática da Saúde da RMC discute 
enfrentamento da febre maculosa

Da Redação

Uma reunião com a 

Câmara Temática da 
Saúde da Região Met-
ropolitana de Campinas 

(RMC) sobre o enfren-
tamento da febre mac-
ulosa na manhã desta 
quarta-feira, 21 de jun-
ho, discutiu medidas e a 
situação epidemiológica 
das cidades. O encontro 
foi coordenado e convo-
cado pelo prefeito Dário 
Saadi e reuniu cerca de 
60 pessoas, entre repre-
sentantes da Saúde do 
Estado e dos municípios.

 O objetivo do encon-
tro foi sensibilizar os 
prefeitos, as vigilâncias 
municipais e os clínicos 
sobre a importância do 

tema em uma região con-
siderada endêmica.

 Durante a reunião 
foram discutidas ações 
conjuntas, a importân-
cia da comunicação de 
risco, a organização dos 
estoques dos medica-
mentos utilizados no 
tratamento e o fluxo da 
doxicilina injetável, in-
dicados em alguns casos 
de internação, para os 
municípios que necessi-
tarem.

 Além disso, a direto-
ra do Departamento de 
Vigilância em Saúde (De-

visa), Andrea von Zuben, 
expôs o surto da Fazenda 
Santa Margarida e as 
medidas tomadas por 
Campinas. O infectolo-
gista do Devisa, Rodrigo 
Angerami, falou sobre as-
pectos clínicos e epidemi-
ológicos da doença. Já o 
interlocutor do Centro de 
Informações Estratégicas 
em Vigilância em Saúde 
(Cievs) do Grupo de Vig-
ilância Epidemiológica 
de Campinas (GVE XVII), 
João Fred, destacou todo 
o contexto epidemiológi-
co da região. 

 “Essa ação da RMC é 
muito importante para 
o enfrentamento coor-
denado, que traz mais 
chances de bons resul-
tados”, disse o prefeito 
de Campinas, que dis-
ponibilizou os técnicos 
do Devisa para auxilia-
rem as ações das outras 
cidades com esclareci-
mentos sobre o enfren-
tamento da doença. 

 Na próxima terça-fei-
ra, 27 de junho, haverá 
uma nova reunião com 
o grupo para discutir o 
assunto.

Mais um programa 
da Prefeitura, por meio 
da Secretaria Munici-
pal da Saúde. Todas as 

quartas-feiras, das 8h 
às 10h30, os pacientes 
do CAPS I Cuidar, rece-
bem aulas de xadrez. 

O Centro de Atenção 
Psicosocial presta um 
importante serviço no 
campo da saúde mental 

com foco na reinserção 
social de pessoas com 
transtorno mental grave 
e persistente. Interdis-

ciplinar, o tratamento 
é conduzido por uma 
equipe multiprofissio-
nal composta por médi-

cos, assistentes sociais, 
psicólogos, psiquiatras, 
entre outros especialis-
tas.

Pacientes do CAPS recebem aulas de xadrez em Santo 
Antônio de Posse 
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HORTITEC:

A HELM é uma empresa familiar com atuação global, sediada em Hamburgo, na Alemanha, com mais de 120 anos de atuação no mercado especializado em produtos 
químicos

Alunos da rede pú-
blica municipal tiveram 
a oportunidade de vi-
sitar nesta quarta-feira 

um ecoponto interativo, 
montado na Rua Cober-
ta. A estrutura, que tem 
como objetivo promover 

a conscientização am-
biental, contou com di-
versas atividades como 
painéis sobre gestão de 

resíduos e joguinhos que 
estimulam o consumo 
consciente. A ação foi re-
alizada pela Prefeitura 

em parceria com Consór-
cio Intermunicipal para o 
Desenvolvimento Susten-
tável, o CONDESU,  e faz 

parte das atividades em 
celebração do Dia Mun-
dial do Meio Ambiente, 
celebrado em 5 de junho!

De Pedreira

A Casa da Agricultura 
de Pedreira sediou no dia 
19 de junho, a 3ª Reunião 
Ordinária do Conselho de 
Desenvolvimento Rural, 
contando com a participa-
ção do Secretário de Espor-
tes e Lazer Valdir Carlos 
Volpato e da representante 
da Secretaria de Cultura e 

Economia Criativa Letícia 
Pedroso.

Durante a reunião fo-
ram apresentados projetos 
esportivos e culturais que 
poderão ser desenvolvidos 
na área rural. “Este foi o 
nosso primeiro encontro 
da discutir a viabilização 
destes projetos e poste-
riormente apresenta-los 
para aprovação do Pre-

feito Fábio Polidoro, em 
breve teremos novidades 
para os moradores da área 
rural de Pedreira”, des-
tacou na oportunidade a 
representante da Casa da 
Agricultura e da Secretaria 
Municipal de Agricultu-
ra, Abastecimento e Meio 
Ambiente Agata Gasparini.

Segundo o Secretário 
de Esportes e Lazer Valdir 

Carlos Volpato, também 
será necessário definir os 
locais, datas e horários 
para a realização dos even-
tos esportivos e de cultu-
ra. “Tenham certeza que 
muitos projetos estarão 
sendo desenvolvidos em 
nossa área rural a partir de 
2023”, concluiu o Secretá-
rio de Esportes de Pedrei-
ra.

Alunos visitam ecoponto e têm conscientização 
ambiental de forma divertida

Casa da Agricultura sediou reunião do Conselho de 
Desenvolvimento Rural

Rentabilidade no plantio de hortifrutis é a 
solução da HELM para o agricultor durante a 

Hortitec
Da Redação

A HELM do Brasil vai 
apresentar o seu portfólio 
completo de fungicidas e 
inseticidas com soluções 
inovadoras para os seto-
res de horticultura e fru-
ticultura na edição da 
28ª Hortitec, que será 
realizada entre os dias 21 
à 23 de junho, em Hol-
ambra (SP).

Em soluções, a HELM 
do Brasil vai apresentar, 

entre outros produtos de 
seu portfólio, o Previnil, 
Helmstar Plus, Prisma 
Plusa e Galeão. “No to-
cante aos fungicidas, os 
nossos produtos contam 
com formulações que 
têm sido referenciais no 
mercado, além da confi-
abilidade. Em especial, o 
Previnil é o nosso grande 
destaque para que o pro-
dutor proteja o seu in-
vestimento”, afirma o 
presidente da HELM do 

Brasil, Sebastian Lüth.

Sobre a HELM
A HELM é uma empre-

sa familiar com atuação 
global, sediada em Ham-
burgo, na Alemanha, com 
mais de 120 anos de atu-
ação no mercado espe-
cializado em produtos 
químicos, produtos para 
indústria farmacêuti-
ca, fertilizantes e defen-
sivos agrícolas. Atua em 
30 países e conta com 

mais de 100 subsidiárias, 
escritórios de vendas e 
1.500 funcionários.

No Brasil, a HELM 
atua com importação e 
exportação há mais de 
45 anos, comercializando 
soluções em proteção de 
cultivos para o produ-
tor rural, desempenhan-
do um papel relevante 
no mercado brasileiro. 
Sempre contando com 
fornecedores certificados 
e com processos pro-

dutivos com qualidade 
atestada. Saiba mais: 

https://www.helmdo-
brasil.com.br/pt/

De Pedreira

Até o dia de 30 de 
junho de 2023 estarão 
abertas as inscrições 
para o alistamento mi-
litar. Os jovens brasilei-
ros do sexo masculino 
que completam 18 anos 
em 2023 (nascidos em 
2005) devem se inscre-
ver exclusivamente por 
meio do site de alista-
mento militar, acessan-
do o link: http://www.
alistamento.eb.mil.br/.

Para a inscrição onli-
ne, é necessário ter em 
mãos: CPF, Carteira de 
Identidade ou Cartei-
ra de Trabalho, Com-
provante de Endereço 
com CEP, Endereço de 
e-mail e Telefone. Após 
preencher o formulário, 
o candidato deve impri-
mir seu Certificado de 

Alistamento Militar para 
comprovação de sua ins-
crição junto às Forças 
Armadas.

O acesso é feito com 
o número do CPF e a se-
nha criada no momento 
do cadastro. Para quem 
não tem acesso ao um 
computador pessoal, a 
inscrição pode ser feita 
por um telefone celular, 
instalando o aplicativo 
de alistamento, disponí-
vel para os sistemas iOS 
e Android. A documen-
tação é a mesma para 
ambos os casos. Salien-
te-se que jovens nasci-
dos em anos anteriores 
a 2005 somente pode-
rão se alistar de forma 
presencial. Para isso, é 
necessário comparecer à 
sede da Junta de Serviço 
Militar, que fica no Aces-
sa Pedreira – Terminal 

Rodoviário, portando os 
seguintes documentos: 
RG, CPF, Certidão de 
Nascimento, Compro-
vante de Endereço, nú-
mero de celular próprio 
e e-mail particular.

Há casos em que o 
alistamento só pode ser 
feito presencialmente, 
um deles é a de jovens 
que forem arrimo de fa-
mília, ou seja, o único 
responsável pelo sus-
tento da família. Nessa 
situação é necessário 
apresentar um requeri-
mento pedindo dispensa 
de incorporação e tam-
bém apresentar docu-
mentos que comprovem 
sua condição. Outra si-
tuação é para os jovens 
com deficiência, de acor-
do com o Ministério da 
Defesa, para solicitar a 
dispensa a “pessoa com 

deficiência (PcD), entre-
gará requerimento solici-
tando isenção do serviço 
militar e atestado médi-
co com diagnóstico de 
incapacidade e o respec-
tivo CID, que é a Classi-
ficação Internacional de 
Doenças”. Caso a pessoa 
não tenha condição de 
comparecer a Junta do 
Serviço Militar por in-
capacidade absoluta, ele 
poderá ser representado 
por tutor ou curador me-
diante procuração lavra-
da em cartório.

A 115ª Junta Militar 
de Pedreira funciona 
no prédio do Acessa Pe-
dreira, situado junto ao 
Terminal Rodoviário, na 
Rua Miguel Sarkis, te-
lefone: (19) 3852-3429, 
Parque Industrial e aten-
de de segunda a sexta, 
das 8h às 17h.

Jovens nascidos em 2005 devem realizar o 
Alistamento Militar até o dia 30 de junho
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EDUCAÇÃO:

As estruturas contam com projetor e home theater, além de acervo de 90 livros

Foram entregues nes-
ta quarta-feira, dia 22 de 
junho, as cinematecas das 
escolas municipais Maria 
José Moreira Van Ham, 
no Centro, e Novo Flores-
cer, no Fundão. De acordo 
com a diretora municipal 
de Educação de Holambra, 
as estruturas contam com 
projetor e home theater, 
além de acervo de 90 livros 
- 10 deles disponíveis em 
braille, para deficientes vi-
suais - e 40 DVDs infantis. 
Elas fazem parte do projeto 

Cine Leitura, do Ministério 
da Cultura, patrocinado 
pela concessionária Reno-
vias e que tem por objetivo 
aproximar as crianças da 
literatura e do audiovisual.

“Espaços lúdicos e ins-
piradores que oferecem 
um importante apoio pe-
dagógico aos nossos edu-
cadores no incentivo à lei-
tura”, disse o prefeito da 
cidade, Fernando Capato. 
“Ficamos honrados em 
sermos contemplados com 
o projeto”.

Escolas Municipais de Holambra recebem 
cinematecas

Educadores da rede 
pública municipal de 
Ensino participaram 
nesta terça-feira, na Es-
cola Municipal Parque 

dos Ipês, de palestra 
que abordou o tema: 
“Ler e escrever: com-
promisso de todas as 
áreas”. Ela foi ministra-

da pelo professor Alfre-
do Boulos Júnior, que 
é doutor em Educação 
pela PUC-SP e mestre 
em História Social pela 

USP. Mais uma impor-
tante atividade de ca-
pacitação profissional 
promovida pela Prefei-
tura!

Guardas Civis Mu-
nicipais de Holambra 
participaram esta se-
mana de curso de ca-
pacitação profissional 

sobre Gerenciamento 
de Crises. A atividade, 
conduzida pelo Co-
mandante Tcheilon, 
da GCM de Limeira, 

contou com aulas teó-
ricas e práticas e teve 
como objetivo orien-
tar os agentes a atuar 
como mediadores de 

conflitos em situações 
que envolvem, por 
exemplo, vítimas, re-
féns, suicidas e amea-
ças!

O Núcleo de Aten-
ção e Orientação Te-
rapêutica ao Traba-
lho, nosso querido 
NAOTT, celebra nesta 

terça-feira 27 anos de 
atividades. Um proje-
to exemplar, conduzi-
do com muito carinho 
por uma equipe multi-

disciplinar dedicada e 
que assiste, com amor 
e responsabilidade, 
holambrenses de di-
ferentes idades que 

superam limites to-
dos os dias. Iniciativa 
transformadora e que 
enche nossa comuni-
dade de orgulho.

Educadores participam de 
capacitação profissional

Guardas civis participam de curso 
de capacitação profissional

NAOTT completa 27 anos 
contribuindo para superar limites

Tanquinho vai receber programa 
‘Jaguariúna Solidária’ no próximo 

dia 29
O bairro Tanquinho 

irá receber a próxima 
edição do Jaguariúna 
Solidária. Será no dia 29 
de junho, uma quinta-fei-
ra, na igreja Santa Cruz, 
das 9h às 16h. Os mora-

dores poderão participar 
retirando as doações no 
local.

O programa Jaguariú-
na Solidária é realizado 
pelo Fundo Social de Sol-
idariedade da Prefeitura 

de Jaguariúna.
As famílias que vivem 

em situação de vulnera-
bilidade podem retirar as 
doações de roupas, calça-
dos, acessórios e brin-
quedos. Segundo o Fun-

do Social, é necessário 
apresentar o Cartão Ci-
dadão no dia do evento.

A orientação é para 
que a população leve 
sacolas, o que facilita o 
transporte das doações.

Inverno teve início: Colabora com a Campanha do 
Agasalho de Jaguariúna

O Inverno começa ofi-
cialmente nesta quarta-fei-
ra, dia 21 de junho, e o perío-
do em que predominam as 
baixas temperaturas é mais 
uma oportunidade para a 
população praticar a soli-
dariedade e colaborar com a 
Campanha do Agasalho do 
Fundo Social de Solidarie-
dade de Jaguariúna.

A campanha conta com 
22 pontos de coleta de do-
ações. Várias empresas de 

Jaguariúna participam da 
campanha, como super-
mercados, lojas e indústri-
as, além de entidades e até 
condomínios (Veja a relação 
completa abaixo). 

Segundo o Fundo Social, 
as pessoas podem partici-
par da campanha doando 
roupas, agasalhos e cober-
tores a quem mais precisa. 
As doações também podem 
ser feitas diretamente na 
sede do Fundo Social de 

Jaguariúna, que fica na Rua 
Cândido Bueno, 792, no 
Centro.

A Campanha do Agasal-
ho 2023 começou no dia 12 
de abril, mais de dois meses 
antes do início do Inverno 
justamente para ter um 
bom estoque de agasalhos 
e outras doações para dis-
tribuição às famílias em 
vulnerabilidade.

“Lembrando que todas 
as doações são distribuídas 

diariamente na sede do Fun-
do Social quando solicitado 
e também mensalmente nos 
bairros através do programa 
Jaguariúna Solidária”, infor-
ma a presidente do Fundo 
Social de Jaguariúna, Flora 
Reis.

A Campanha do Agasal-
ho deverá ser encerrada no 
dia 15 de agosto.

CONFIRA OS LOCAIS 
DE COLETA DA CAM-
PANHA DO AGASALHO:

Fundo Social de Soli-
dariedade

Supermercado Antonelli
Supermercado Spasso 

Sabores
Supermercado Flex (3 

unidades)
Loja Gonçalves Presentes
JBS
Takeda
Larondine
Embrapa
Condomínio Quinta das 

Pitangueiras

Condomínio Jaguary
Condomínio Village 

D’Italia
Plásticos Novel
Adata
Pharmainox
Jaguar Plásticos (3 uni-

dades)
Parque dos Lagos
Parque José Pires Junior
Parque Santa Maria
Delegacia de Policia
JaguarPrev
UBS 12 de setembro
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A ação solidária com o intuito de arrecadar doações para instituições locais foi um grande sucesso 

. . . . . . . . . . . . . . . . .

PROGRAMA

APOIO:

INFORMAÇÕES E RESERVAS: (19) 99851.1256 / (19) 98811.3612

PRAÇA BASAGLIA, 10 - CAPOTUNA
AO LADO DO PARQUE DOS LAGOS / JAGUARIÚNA

ADEGA DO CARLINHO
TROPICAL JEANS
KLEBER LANCHES
JAGUAR DESMANCHE
PONTO DA ESFIHA
DG AUTO PEÇAS
ALEMÃO BAR
PEPECELL
LOJA PAULA SAVIOLI
COMIDA MINEIRA
NEW WAVE SOUND
BOTEQUIM DA ESTAÇÃO

Reportagem: Susi 
Baião 

A grande vencedora 
do Treinão “Corre Ho-
lambra”, realizado no úl-
timo sábado (17), no Cas-

telinho em Holambra, foi 
a “solidariedade”. 

A ação solidária com o 
intuito de arrecadar do-
ações para instituições 
locais foi um grande su-
cesso. No total, foram 

arrecadados alimentos, 
itens de higiene pessoal, 
roupas, sapatos e cober-
tores. 

“Corre Holambra” é 
formado por um grupo 
de pessoas praticantes de 

corrida que resolveram 
através do esporte fazer 
uma corrida solidária 
para ajudar o próximo.

Toda a arrecadação foi 
destinada a “Ação Eles 
Existem”, que através 

do trabalho voluntário, 
há quatro anos arrecada 
alimentos e distribui co-
midas e agasalhos para 
famílias e pessoas em si-
tuação de vulnerabilida-
de e de rua de Jaguariú-

na e Campinas.
A organização do 

evento agradece a todos 
os participantes pela pre-
sença e doação nesse ato 
de amor ao próximo.

Ação Social: Treinão Solidário Corre Holambra foi 
realizado com sucesso 

SOLIDARIEDADE:


